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 الملخص : 

كلمات مفتاحية :

Resumé  

L'environnement de travail dans nos organisations contemporaines est généralement 

caractérisé par des caractéristiques et des caractéristiques imposées à l'être humain qui 

travaille. Grâce à elle est apparu différents degrés de pressions professionnelles qui 

affectent leur santé mentale et de réfléchir sur leur performance, et donc réfléchi sur la 

mesure dans laquelle les objectifs organisationnels de l'institution, l'être humain et sa 

capacité à faire face aux exigences du travail jouent un rôle crucial dans l'atteinte des 

meilleurs résultats, quel que soit l'équipement et technique La recherche a ensuite étudié 

ces pressions professionnelles et psychologiques du professeur et sa relation avec le niveau 

de performance dans l'une des institutions académiques et scientifiques les plus 

importantes, l'institution. Université, le fait que la profession enseignante représente l'une 

des pressions les plus psychologiques qui causent des tensions sur les personnes occupées, 

à partir de laquelle nous allons apprendre à travers ce document de recherche sur les 

pressions professionnelles et psychologiques du professeur d'université, et la mesure dans 

laquelle les pressions professionnelles se rapportent à certaines variables psychologiques 

avec le suivi de leurs effets et manifestations sur les travailleurs, comme nous le 

présenterons, Les critères les plus importants pour le rendement au travail et ses faiblesses 

à mettre en évidence la relation entre les pressions au travail et le niveau de rendement au 

travail. 

Mots-clés : Stress professionnel, stress psychologique, rendement au travail, professeur 

d'université

Abstract  

The working environment in our contemporary organizations is generally characterized by 

features and features imposed on the working human being. Through it emerged different 

degrees of professional pressures that affect their mental health and reflect on their 

performance, and thus reflected on the extent to which the organizational objectives of the 

institution, the human being and his ability to deal with the requirements of work play a 

crucial role in reaching the best results, as no matter what the equipment and technical The 
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research went on to study these professional and psychological pressures of the professor 

and its relationship to the level of performance in one of the most important academic and 

scientific institutions, the institution. University, the fact that the teaching profession 

represents one of the most psychological pressures that cause straining on the busy people, 

from which we will learn through this research paper on the professional and psychological 

pressures of the university professor, and the extent to which the professional pressures 

relate to some psychological variables with monitoring their effects and manifestations on 

the workers, as we will present, The most important criteria for job performance and its 

weaknesses to bring to the point of highlighting the relationship between work pressures 

and the level of job performance. 

Keywords: Occupational stress, psychological stress, job performance, university 

professor

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 
 

 الضغوط المهنية والنفسية  للأستاذ الجامعي و علاقتها بالأداء الوظيفي
 مقدمة : 

stresse

canon 

 اهداف الدراسة:
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 اهمية الدراسة : 

 تحديد مفاهيم الدراسة : 
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 الضغوط النفسية :  -3
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Cox & Mackay 
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 : وعلاقتها بالأداء الوظيفي الجامعي للأستاذالضغوط النفسية و المهنية 

الضغط النفسي 1
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 مراحل الضغط النفسي :  -2

Hans Selye

"cénérale adoptation syndrome"

مرحلة الانذار 
 

مرحلة المقاومة 

 
مرحلة الانهاك 

HEBB
2008
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 الضغوط المهنية و علاقتها ببعض المتغيرات النفسية :  -3

 التحدي و الاستجابة :   -أ
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 الشخصية و الضغوط النفسية :   -د
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2001215219 

 مصادر الضغوط المهنية :  -4

 مية : العوامل التنظي –أ 

غموض الدور -
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199350 

 

 
 الظروف الفيزيقية للعمل كمصدر للضغط :  -ب

2007127132

 الاضاءة : 
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 التهوية :

 الضوضاء : 

 ساعات العمل : 

 كما وردت في دراسات اخرى من مصادر الضغط :  -
الاجور و الحوافز -

 
الامان الوظيفي -

 

اعراض ضغوط العمل :-5

الاعراض الجسمية 
 

الاعراض المعرفية و الادراكية 
 

الاعراض السلوكية 

200554 

الاعراض العاطفية و الانفعالية
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 الاثار المترتبة على الضغوط :  -6
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 معايير الاداء الوظيفي :  -7
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 العلاقة بين ضغوط العمل و مستوى الاداء الوظيفي :  -9
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